
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

MARTES 19 DE NOVIEMBRE DE 1811.

CORTES.

Continúa la sesion del 17 de Setiembre.

El Sr. Mendiola habló sobre el asunto con el tino, prudencia y mérito que acostumbra, y propuso que se nombrase una comision especial que entendiéndose sobre este asunto, y expusiese su dictámen. El Congreso aprobó el del Sr. Mendiola, y á su consecuencia nombró el Sr. Presidente los que debian componer la comision, que fueron los Sres. Morales Duarez, Jauregui, del Monte, Mendiola, y Gutierrez de la Huerta.

En seguida hizo una proposicion el Sr. Alonso Lopez sobre el modo de igualar la representacion de ámbos emisferios; y se resolvió que pasase á la comision de Constitucion. Con lo que se levantó la sesion pública.

Dia 18.—El Sr. Terretos pidió que se señalase dia para discutir una proposicion suya sobre la retirada del 3.^o ejército, que fué admitida el dia 2 del presente, y se acordó que fuere el dia 21.

Se leyó un parte del Gobernador de Paímogo en que cuenta el ataque dado por 400 infantes y 300 caballos enemigos á aquel Castillo y de haberlos rechazado con la pérdida de 70 muertos, varios prisioneros &c. Se mandó se contestase que S. M. lo habia oido con particular satisfaccion.

Se aprobó la proposicion del Sr. Villanueva sobre que no puedan gozar dos sueldos los empleados en el Protomedicato.

Se leyeron varias reclamaciones de tres Médicos de Cámara sobre que les tocaba entrar en el Tribunal del Protomedicato, y los dictámenes de la Comisión de Justicia sobre estos expedientes, y S. M. desechó el dictamen en quanto á la solicitud de Franqueli, y aprobó el de no tener derecho Nuñez y Gonzalez á las plazas que solicitaban. Pasaron estos expedientes al Consejo de Regencia para que informado de este asunto hiciese lo mas justo, y así fué abrobadado.

Se leyó el dictamen de la nueva Comisión sobre el papel del Consulado de México y su conformacion con el proyecto de Decreto presentado ayer por el Sr. Diputado Morales: al mismo tiempo el parecer del Sr. Gutierrez de la Huerta que discordaban en algunas modificaciones que le hacia, y despues de una larga y prolixa discusion en que hablaron con sobrada eloqüencia varios Señores Diputados en contra, entre ellos los Sres. Gutierrez de la Huerta, Morales Gallegos, Capmani, Castillo, Mendiola y otros. Se aprobó en la mayor parte el dictamen de la Comisión; y se adhirió al del Sr. Gutierrez de la Huerta, quien deberia formar el Decreto para que S. M. se sirviese proceder á su discusion y aprobacion, y se levantó la sesion.

NOTICIAS DE ANDALUCÍA.

Granada 18 de Setiembre.

Ayer han entrado aquí un obus real y 53 carros con bombas y balas, y todo lo han subido á la Alhambra.=Han salido algunas tropas del número 7 contra el alcalde de Ontivar.=Se dice que ha salido de Sevilla para Madrid á marchas forzadas una division francesa de 700 hombres, que tal vez será el ejército de Mortier.

Dia 18.=Han entrado en Granada algunos heridos del lado de levante y de resultas de los choques con el alcalde de Ontivar.

Noticias de nuestra línea.

Día 23.—Los enemigos que habia en la Puebla y sus inmediaciones se han reunido á Orce con tres piezas de artillería: se dice que reúnen fuerzas: el 21 pidieron raciones en Huescar. Ayer entró en Caravaca el Conde del Montijo con el batallón de Cuenca: va á mandar la 1.^a division que se halla en aquel pueblo: hoy se aguarda al Sr. General en jefe que viene á revistar dicha division.

Día 24.—Ayer tarde pasó revista el Sr. General en jefe á las tropas que hay en Lorca, y al instante partió para Caravaca á executar lo mismo con las que allí hay.—Esta tarde han salido las tropas de Lorca á acampar á una legua de Totana, dícese que por sospechas de epidemia en aquella ciudad.

PRINCIPADO DE CATACUÑA.

Berga 1.º de Octubre.

Parte dirigido á S. E la Junta superior por el Comandante del batallón de Balaguér D. Juan Montardit.

Excmo. Sr.—Incluyo á V. E. el parte que me ha dirigido el capitán de la segunda compañía D. Domingo Rubies, que mandaba el batallón en mi ausencia, de las acciones sostenidas por mis soldados en los días 14 y 15 del actual.—Dios guarde á V. E. muchos años. Ager y Setiembre 24 de 1811.—Excmo. Sr.—*Juan Montardit.*—Excmo. Sr. Presidente y Junta superior de este Principado de Cataluña.

El parte que acompaña es como sigue.

“Aprovechándose los enemigos de la impresion que se figuraron causaria á los soldados de este batallón la sensible pérdida de su comandante D. Francisco Montardit (vilmente asesinado contra todo derecho de guerra en Balaguér) reunieron sus tropas de Urgél, y determinaron ocupar esta villa,

bien creídos de que ellas y sus pueblos circunvecinos los recibirían con demostraciones de sumisión y obediencia. No se pasó mucho tiempo sin que experimentasen todo lo contrario, pues ántes de penetrar la *Sérra de la Creu* se les recibió á balazos, causándoles bastante daño, sin poder impedir el que penetrasen hasta la villa. Así que descansaron un tanto, inmediatamente salieron partidas para saquear los pueblos inmediatos; pero apostados oportunamente mis soldados, lograron batirlos y precisarles á refugiarse todos á la villa. Ya desde entónces conocieron los enemigos ser vanos sus proyectos, y que este país no se abatía por las adversidades, y que estaba enteramente resuelto á sepultarse entre ruinas ántes de reconocer el yugo del corso aventuroso. Cuyo conocimiento se aumentó quando al anochecer del propio día les precisaron á apagar las hogueras que habian encendido en sus puestos avanzados, y retirar sus centinelas dentro de la villa. Toda aquella noche la pasaron cometiendo los horrores que acostumbran, sin perdonar iglesias, que profanaron con particularidad la colegiata; y el día siguiente muy de mañana tomaron la direccion hácia los pueblos de Corsá y Milá, en cuyo último se les hizo un fuego vivísimo, causándoles mucho daño, y conteniéndoles por mucho tiempo; pero la falta de municiones privó á los soldados de la satisfaccion de acompañarlos á balazos todo el trecho de camino á que les inducía su esfuerzo. Sin embargo no dexaron de perder á lo menos 12 hombres muertos, y una infinidad de heridos, de los que entraron, segun he podido saber por conducto seguro, 7 carros en Lérida. Este país, y mis soldados han desplegado su patriotismo, y dado á conocer á los gabachos el odio que les tienen y tendrán eternamente.—Dios guarde á V. muchos años. Ager 15 de Setiembre de 1811.—*Domingo Rubies.*—Sr. D. Juan Montardit.